



"せせらぎ水路"について

環境部会長 稲田 輝雄

皆さん、小杉駅南線の西側に整備された“小杉駅南せせらぎ水路”をご存じですか。このせせらぎ水路は、地下に雨水を排除するための箱型水路を設置し、上部に遊歩道・植栽・小水路が整備してあります。これを、三ヶ地域振興会が射水市より管理委託を受けており、4月からは小水路の点検、泥上げを行い、5月より年間を通じて草刈りを実施しております。

従来、これらの作業は長寿会員の方々が中心となり実施しておりましたが、7月の除草作業では若い方の力も必要であるとのことから、11日の日曜日に実施しました。当日の作業は、あいにくの雨もふりましたが、たくさんの方々の協力をいただいて無事終了することができました。

今後も日曜日を利用して一人でも多くの参加者を得て作業を実施し、きれいな環境の良い“せせらぎ水路”にしていきたいと考えておりますので絶大なる協力をお願いいたします。



三ヶ獅子舞講座 開催 実施日：6月13日、7月4日、8月8日

三ヶの獅子舞については、後継者不足が心配されており、大切な地域文化を将来に継承するため、今年度から獅子舞講座を三ヶ地域振興会の事業として実施することとしました。

6月から3回三ヶコミュニティセンターで開催されました。獅子舞の将来もあわせ考慮しつつ地域振興会と保存会と議論を重ねて開催しました。天狗・花笠、獅子、笛、太鼓のコース毎に獅子舞保存会が、個別指導しました。

また、獅子舞講座の参加者を募集中です。

今後も月1回開催予定です。





親子で家庭菜園にチャレンジ

実施日：6月12日（土）
主 催：三ヶ地域振興会

自然と農業にふれ、親子の交流を深めることを目的とした生涯学習講座の「親子で家庭菜園にチャレンジ」に、親子連れ40人が参加され、野菜の苗植えをしました。

島道雄様の指導を受けながら培養土を入れたプランターに肥料をまいた後、野菜3種類（きゅうり、ミニトマト、サニーレタス）の苗を植え、収穫を心待ちにしながら持ち帰りました。

各家庭で育てた野菜の写真を撮ってもらい、10月開催する文化祭に展示予定です。



一人暮らし友愛訪問

実施日：6月15日（火）
主 催：三ヶ社会福祉協議会

三ヶ社会福祉協議会では、毎年一人暮らしの方と演劇鑑賞会などを企画していましたが、コロナウィルス感染症拡大防止の為、昨年に引き続き残念ながら中止になりました。

民生委員が、一人暮らしの方を友愛訪問し、コロナウィルスの予防接種の有無や況などについてお話を聞き、タオルやマスクを配布しました。

第2回せせらぎ水路除草作業

実施日：7月11日（日）
主 催：三ヶ地域振興会

7月に入り暑さも厳しさを増す中、長寿会員及び環境部会員の皆さんの協力をいただき除草作業を実施しました。次回は、10月頃に第3回の除草作業予定しております。



☆小杉西部保育園児 が作成した医療従事 者に向けての七夕飾り を飾りました☆

三ヶコミュニティセンターの集会室に七夕を飾りました。

医療従事者の皆様に向けた素敵な七夕をありがとうございました。





【活動報告】伊勢領みこし祭 に協力しました！

去る5月16日(日)に伊勢領地区で開催された「伊勢領みこし祭」に三ヶ未来創造部会から協力しましたのでご報告します。



【開催の成功を祈願する宮城宮司】



【川腰会長・永森県議 他で集合写真】

★協力するに至った経緯

従来、伊勢領地区では「十社の宮・春期大祭」に合わせて伊勢領子供みこし祭を開催していますが、今年は新型コロナの影響を受けて、主催者である「伊勢領総区町内会」としては中止を決定していました。

一方で、今回は伊勢領若手有志の会（代表：菊池さん・水野さん）が主催となり、「今年限りの『伊勢領みこし祭』」を開催する運びになりました。

そこで、『40代が中心となり子供たちがワクワクする事に挑戦する』事を理念としている三ヶ未来創造部会として応援する事にしました。



【地域の飲食店も応援されていた】



★地域の飲食店の皆さんも祭りを応援

例年は「総区町内会」「児童クラブ」「若手有志の会」が役割分担をして、総勢100名前後で運営をされますが、今回は「町内会で神輿を担ぎたい人」を募集し、小学生・中学生・高校生を含む約30名が参加しました。私たち三ヶ未来創造部会は、子供たちの参加に対して資金面で協力させて頂きました。

また、運営に当たっては伊勢領地内にある「味楽（ラーメン店）」と「樓蘭（中華料理店）」等も資金面で協力されており、地域のつながりを感じました。



4区楓原さんによる
笛の練習会風景
(伊勢領みこし祭)



三ヶ錦町獅子舞保存会

★三ヶ未来創造部会長を拝命して思う事

先日、フランスの諺に「On ne fait pas d'omelette sans casser des œufs.（卵を割らずにオムレツを作ることはできない）」という言葉があると聞きました。

- 冒険なしに、結果を得ることはできない
- 自分を守る「殻を割る」ことなしに、素敵に変化することはできない

という意味の様です。コロナ禍ではありますが、感染症対策を講じながら「できる事」にしっかりと取り組んで参りたいと思います。 (部会長：高田忠直)

◆◆功績たたえ表彰されました◆◆

射水市地域振興会連合会から自治会、町内会活動に貢献したとして、林 晃氏（西町）が、表彰されました。

さらに、林さんは三ヶ地域振興会・副会長として地域に多大なる貢献されたことや10年に渡り三ヶ社会福祉協議会会长にも就任し、民生・児童委員としても地域福祉活動に積極的に参加されことで三ヶ地域振興会より感謝状を贈呈されました。

長い間大変御苦労様でした。あわせて祝意を表します。



三ヶ地区自主防災訓練

[今年度も、指定場所への住民の方々の避難総訓練はありません]

実施予定日：9月12日（日）
主 催：三ヶ地域振興会

（町内会長・幹事長・委員・防災委員の内から）

総合防災訓練（三ヶコミュニティセンター）

9月行事予定

- ・ あいさつ運動
6日（月）～10日（金） →中止
- ・ 三ヶ地区自主防災訓練
12日（日） →中止
場所：三ヶコミュニティセンター
- ・ 生涯学習講座（ランチョンマット作り）
→延期
- ・ 三ヶ地区敬老会
19日（日） →中止
- ・ 三ヶ住民健康ウォーキング週間
18日（土）～25日（土）
- ・ 旧北陸道アートin小杉
25日（土）・26日（日）
主催：まちづくり協議会



10月行事予定

- ・ 生涯学習講座（鍋敷き作り）
場所：三ヶコミュニティセンター
- ・ 香香ミュージック・からくり玉手箱による紙芝居
9日（土） 対象 小学生
場所：三ヶコミュニティセンター
主催：三ヶ社会福祉協議会
- ・ 常任評議会研修会 三ヶ地区内
17日（日） →中止
- ・ 第13回三ヶ地域文化祭
31日（日）



観光ボランティア募集中！
つづじの会で、一緒に観光ガイドを
楽しみませんか
連絡先：0766-55-3288（竹内源造記念館）

★ 三ヶ・戸破地区史跡や文化財紹介 ★

<道標(みちしるべ)> 一戸破 -

つづじの会 提供

手崎加茂社前の交差点に「右とやま 左いわせ」と記した道標(みちしるべ)がある。三ヶ戸破の旧北陸道における東端に位置し、右は西二俣・願海寺・吉作・追分茶屋への「願海寺街道」へ、左は鷺塚・白石・下村・東岩瀬への「往還道」へとつながる分岐点である。

設置は、願海寺街道が出来た承応の頃(1653～54)のものと考えられている。高さ1m、幅50cmほどの大きさで、風雨にさらされ傷みが酷くなっているため、保護が必要である。



加賀藩主は参勤交代の際分家の富山前田家の城下を避けるため「往還道」を通路としていたが、一般的旅人は、「願海寺街道」を通ることが多かったようだ。

分岐した2つの道は、現在の富山市水橋で合流していた。

三ヶ地区敬老会

実施予定日：9月19日（日）

主 催：三ヶ地域振興会

場 所：救急薬品市民交流プラザ

社会福 全体での開催は、中止決定し、
の影響も 各町内での開催が決定しました
いた敬老 ルス
地区敬老会」として救
急薬品市民交流プラザで開催予定です。